



Resumen de Actividades

Durante la **Feria Internacional de la Salud FIS 2015** se integraron **13 actividades** como son el V Foro Internacional de la maestría en Ciencias Biomédicas y de la salud, el I Simposio Internacional de Telemedicina, el Coloquio “La Historia de la medicina”, el IV Simposio de Universidades Promotoras de la Salud, el I Concurso de conocimientos de farmacología y de Promoción de la Salud, el II Congreso Internacional de Enfermería, el I Congreso Nacional Estudiantil en Psicología, el VII Coloquio de Investigación estudiantil en Psicología, el II Encuentro Estudiantil de Investigación, el I Encuentro de Investigación de Posgrados del ICESA, Presentaciones editoriales, Actividades de promoción de la salud (Expo-Salud) y el Foro Cultural y Deportivo.

En esta edición se contó con la participación de **6 ponentes internacionales**: **Psy. D. Mari Carmen Bennasar** de la Massachusetts School of Professional Psychology, **Ph.D. Tom Owens** de la University of Central Florida, **Ph.D. Rosa Citrón** de la University of Central Florida, **Master M. Angels Pi Sans**, Directora de Enfermería del Hospital de Asepeyo Sant Cugat Barcelona, España, **Dr. Edgar Castelán Maldonado** Doctor en Ingeniería Multimedia por la UPC (Desarrollador de aplicaciones móviles en VISYON 360, Barcelona España) **Dr. Josep Barrachina Pérez** Director del Hospital ASEPEYO Barcelona España.

Asimismo, se presentaron **19 profesionales nacionales** como: **Dr. Samuel Jurado Cárdenas** y **Dra. Lidya Barragán Torres** de la Facultad de Psicología de la UNAM, **Dra. Ana Luisa Mónica González Celis Rangel** de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala UNAM, **Dra. Cecilia Mecalco Herrera** de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza UNAM, **Dra. María Isabel Barrera Villalpando** y **Dra. Marcela Tiburcio Sainz** del Instituto Nacional de Psiquiatría “Ramón de la Fuente Muñiz”, **Dra. Marisol Pérez Ramos** de la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa, **Dra. Alejandra Hernández Castañón** de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Dra. Juana Mercedes Gutiérrez Valverde** y **Dr. Francisco Rafael Facundo Guzmán** de la Universidad Autónoma de Nuevo León, **Dra. María Gloria Calixto Olalde** de la Universidad de Guanajuato, **Dra. Amanda Gómez González** Gerente de Desarrollo Gubernamental Agencia Espacial México, **Dr. Aarón Tenorio Vargas** Responsable estatal del Programa Alimentación y Actividad física de la secretaria de Salud de Hidalgo **Mtra. Sandra Soto Mayor** de la Universidad Nacional Autónoma de México, **Mtra. Ma. Guadalupe Ibarra Castañeda** Directora de Enfermería del Hospital Ángeles, **M.C.E. María Beatriz Peña Resendiz** Directora Estatal de enfermería de la Secretaría de Salud, **Mtra. Ljovica Latinovic** Subdirectora de capacitación de la Dirección General de Promoción de la Salud, **Ing. Adrian Pacheco López** Director de Telesalud del Centro Nacional de Excelencia Tecnológica en Salud CENETEC-Salud, y **Lic. Sergio Enrique Pacheco Serrano** Preparador físico del CICS-UST del Instituto Politécnico Nacional.

Durante las actividades de la FIS 2014, tuvieron lugar **7 conferencias magistrales** de carácter internacional y 1 nacional con los títulos, “*Proyecta 100 000 Retos y Oportunidades*” y “*Conocimientos, habilidades y competencias para el futuro desde el presente*” impartidas por el Ph. D. Tom Owens de la Universidad Central de Florida, “*La investigación en los programas de maestría y doctorado de la Escuela de Psicología Profesional de Massachusetts*” por Psy. D. Mari Carmen Bennasar de la Escuela de Psicología Profesional de Massachusetts, “*Técnicas empleadas en genética para la identificación de los individuos con base en el análisis del ADN*” por la Dra. Mavil López Casamichana de la Comisión Nacional de Seguridad de México; “*Hospital sin muros*” y “*Hospital Deportivo*” por el Dr. Josep Barrachina Pérez del Hospital ASEPEYO de

Barcelona España; “Programa de gestión cualitativa del desempeño del personal de Enfermería” por Master M. Angels Pi Sans de España, “Universidad Saludable: “La experiencia de la FES Zaragoza UNAM” por la Dra. Cecilia Mecalco Herrera de la FES Zaragoza.

De igual manera se llevaron a cabo **8 presentaciones editoriales**, los cuáles contaron con la participación de 16 expositores, entre coordinadores, comentaristas y presentadores de la obra, cuyos títulos fueron: “Evaluación del Estado de Nutrición del Adulto Mayor” del Área Académica de Nutrición, “Odontópicos Vol. 4 y 5” y “Estomatópicos Vol. 2 y 3” del Área Académica de Odontología, “Diabetes Tercera Edición” del Área Académica de Farmacia, “La Escuela de Medicina de la UAEH, 70 años de tradición, la historia continua” del Área Académica de Medicina, “Intervenciones con Apoyo Empírico: Herramientas fundamentales para el psicólogo clínico y de la salud” del Área Académica de Psicología, “Farmacología: Una guía para profesionales de la Salud” del Área Académica de Enfermería y “Estilos de Vida Saludables: Tomo I” del Área Académica de Gerontología.

Sobre el ámbito de investigación, las actividades de la FIS 2015 registraron la participación de **443 alumnos de Pregrado y Posgrado** que expusieron alrededor de **143 trabajos, carteles y casos clínicos** durante el I Encuentro de Investigación de Posgrado, II Encuentro Estudiantil de Investigación, VII Coloquio Estudiantil de Investigación en Psicología y I Congreso Nacional Estudiantil en Psicología.

Dentro del ámbito cultural se realizaron **2 presentaciones musicales** de Ensamble Universitario LEVÍ durante las Ceremonias de Inauguración; además de presentarse **4 obras de teatro** con temas como la prevención de la salud buco-dental, técnicas de cepillado, las caries y sus medidas de prevención. Estas actividades beneficiaron a más de 760 asistentes en total.

En el rubro deportivo se llevó a cabo la **tercer carrera atlética** para el fomento de la salud y el deporte, que registró competidores de alumnos del ICSa, ICEA, ICSHu y otras instancias de la máxima casa de estudios, una **demonstración de ajedrez simultáneo y de tablero humano**, también se realizaron **3 sesiones de Activación Física Zumba**, y se incluyó una serie de **conferencias con temas deportivos** bajo el modelo de Estilos de Vida Saludable. Dichas actividades beneficiaron a más de **700 participantes** en total.

Se llevaron a cabo diversas **actividades de promoción de la salud** a través de stands en la Expo-Salud cuya finalidad fue fomentar estilos de vida saludables entre la comunidad universitaria y la población en general mediante acciones como prevención de adicciones, orientación alimentaria, evaluación antropométrica, uso correcto de anticonceptivos, estilos de Vida Saludable, educación sexual, fomento de donación de sangre, clínica de diagnóstico del área académica de odontología, entre otros y se colocaron **cinco stands de casas comerciales** entre los que se encuentra: Ecoppel, Singrem, El Manual Moderno, Oral B, Agencia de Viajes Basalto así como del Sistema DIF Pachuca y de la Clínica del ISSSTE.

Por último, los alumnos que resultaron **ganadores** en los diferentes concursos de la FIS 2015 en la categoría de cartel (REBE). En el concurso de conocimientos de farmacología “Lo que 100 profesionales de la salud dijeron” resultaron vencedores el equipo conformado por: **Dafne Rosas Gómez, Miriam Conde Santiago, Estefanía Gómez Espinoza, Luis Enrique Mendoza Peña y Sara Orozco Granados**. En tanto que en la carrera atlética obtuvieron el primer lugar absoluto de la categoría varonil **José María Rodríguez Martínez** y en la rama femenil **Leticia Escobedo Ocadiz**, ambos alumnos de la Licenciatura en Nutrición.

LOGROS

1. Se fortalecen las competencias para la investigación en el alumnado en cuanto al enriquecimiento de protocolos y tesis de licenciatura y posgrado.
2. Dar a conocer distintas experiencias nacionales e internacionales donde las TICs han jugado un papel importante en el ámbito de la salud.

3. Debatir sobre las diferentes soluciones posibles a problemas como: alfabetismo digital, leyes y normas en cuanto a la ciberseguridad y recursos políticos e institucionales.
4. Acordar nuevas relaciones de colaboración en materia de la Telemedicina.